

Medienmitteilung



Eröffnung der Jahresausstellung "Farbe erleben!"

Walkringen. Am 11. Februar 2021 wird im Sensorium die neue themenbezogene Jahresausstellung eröffnet. Sie entführt in die Welt von Farbe, Licht und Dunkelheit und lädt zum Experimentieren mit Spektren, Spiegeln und spannenden Geräten ein, die alle in der einen oder anderen Weise mit Farbe zu tun haben. An 25 interaktiven Stationen können Entstehung, Verhalten und Zusammenspiel von Licht und Farbe aktiv erforscht und erlebt werden. Staunen ist angesagt!

Die neue Sonderausstellung im Sensorium heisst Farbe erleben! Optische Reize beeinflussen uns vom Aufwachen bis zum Einschlafen, meist unbewusst – unser Leben und Handeln hängen in hohem Masse vom Sehsinn ab und Farben spielen dabei eine zentrale Rolle. Sehen ist jedoch individuell und Farbe ein subjektiver Eindruck – wer weiss denn schon, wie ein anderer Mensch eine Farbe sieht und was er dabei empfindet? Oder kann Farbe sogar mit anderen Sinnen wahrgenommen werden?

Neben dem emotionalen und intuitiven Erlebnis «Farbe» werden für die BesucherInnen in der Ausstellung Farbe erleben! Licht und Dunkelheit, Spektrum und Farbmischung, Optik, Polarisation, physiologische Farben, «Täuschungen» und Phänomene unseres Sehsinns an zahlreichen meisterhaft gestalteten, interaktiven Stationen auf einfache Weise erlebbar und plausibel gemacht. Das Sensorium lädt ein, entspannt mit Farbe und Licht zu spielen und deren Zusammenhänge und Wechselwirkungen zu entdecken.

Die kommende Sonderschau setzt sich aus Teilen der Ausstellung Experiment FARBE – 200 Jahre Goethes Farbenlehre von 2010 am Goetheanum zusammen. Vom 2. Juli bis 9. Oktober 2022 werden in der Galerie Rüttihubelbad Bilder und Objekte von Jasmina Bogdanović, Nora Löbe und Johannes Onneken ausgestellt sein, welche ebenfalls Bestandteil von Experiment FARBE sind. Und im Zeitraum von März bis Oktober 2022 finden wissenschaftliche Begleitveranstaltungen statt.

Gemeinsame Kunstausstellung

Das Sensorium lädt jedes Jahr Künstlerinnen und Künstler ins Museum ein, um auf kreative Weise zum Thema der Sonderausstellung beizutragen. Auch

in diesem Jahr haben sechs Kunstschaaffende das facettenreiche Thema auf sensible Weise interpretiert: Mit seinem Triptychon "Les Structures et la couleur" schlägt der bildende Künstler Dyai Saugey zum Beispiel vor, unsere Beziehung zur Farbe zu hinterfragen, die Art wie sie wahrgenommen wird und wie sie durch unsere Sinne verändert werden kann.

Eröffnungsfeier: 11. Februar 2022, 18:00 Uhr

An der Eröffnungsfeier präsentieren Sensoriumsleiter Daniel Schmezer und Bart van Doorn vom Erato Kulturbüro die Ausstellungen im Sensorium, die Kunstausstellung in der Galerie sowie das wissenschaftliche Begleitprogramm. Nach einer Performance mit Tanz und Kontrabass können die Gäste die neue Ausstellung erkunden und beim Apéro mit musikalischer Begleitung ihre Erlebnisse austauschen.

Wer gern an der Eröffnungsfeier teilnehmen möchte, meldet sich bitte bis am 4. Februar an unter info@sensorium.ch oder 031 700 85 85.

((Anzahl Zeichen: 3006))

Zusatzinformationen für die Redaktion

Hauptverantwortlicher

Daniel Schmezer, Leiter Sensorium
031 700 81 91
daniel.schmezer@ruettihubelbad.ch

Öffentlichkeitsarbeit Sensorium

Anne-Sophie Marchal, Leiterin Marketing & Kommunikation Sensorium
031 700 85 85
anne-sophie.marchal@ruettihubelbad.ch

Erato Kulturbüro

Bart Léon van Doorn
078 661 55 02
kulturbuero@zapp.ch

Öffentlichkeitsarbeit Stiftung Rüttihubelbad

Brigitte Feuz, Leiterin Marketing & Kommunikation
031 700 82 55
brigitte.feuz@ruettihubelbad.ch

Bildmaterial "Farbe erleben!"

zvg Stiftung Rüttihubelbad
[Download](#) (wetransfer)

Begleitprogramm Erato Kulturbüro

Siehe PDF im Anhang

Zusatzinformationen für Ihre LeserInnen

sensorium



Das Sensorium im Rüttihubelbad

Das Sensorium ist ein Erfahrungsfeld der Sinne mit rund 80 interaktiven Stationen. Klänge, Farben, Schwingungen, Düfte, Licht und Dunkel lösen Staunen aus und laden ein, die Naturgesetze zu erkunden. Das zweisprachige Museum empfängt jährlich rund 50'000 Gäste, darunter auch Menschen mit einer kognitiven Beeinträchtigung. Die Stiftung Rüttihubelbad ist in Walkringen in der Nähe von Bern beheimatet, wo sie das Sensorium, eine sozialtherapeutische Gemeinschaft für Menschen mit einer psychischen oder kognitiven Beeinträchtigung, ein Alters- und Pflegeheim, einen sensorischen Pfad, ein Restaurant/Hotel und einen Laden betreibt.

Aktuelle Öffnungszeiten (coronabedingte Änderungen vorbehalten)
Mittwoch bis Sonntag 10.00 - 17.00 Uhr

www.sensorium.ch - info@sensorium.ch - 031 700 85 85

Stiftung Rüttihubelbad
Marketing & Kommunikation
Rüttihubel 29
3512 Walkringen
kommunikation@ruettihubelbad.ch



© 2022 Stiftung Rüttihubelbad